




FUNDACIÓN
PUNTA DE MITA

REPORTE ANUAL 2014

Un pequeño cambio puede generar grandes resultados.



INDICE

2. Carta del Presidente del Consejo
3. ¿Cómo trabajamos?
4. Educación
6. Medio Ambiente
8. Desarrollo Comunitario
10. Salud
11. Fondos de Desarrollo Comunitario
13. Aliados, Socios y Donantes

*“La última noche que los adolescentes estuvieron aquí, les pregunte ¿qué habían disfrutado más de su estancia, ellos hicieron todas las actividades disponibles en Punta de Mita, sin embargo para la gran mayoría el partido de soccer en el Centro Deportivo fue por mucho el recuerdo número uno. **Ellos disfrutaron mucho el contacto uno a uno con los chicos de la comunidad que disfrutaron el deporte tanto como ellos.** Por favor extiendan un Muchísimas gracias a todos ellos”.*

Judy Parks, inversionista social

CARTA DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO

“
Por primera vez en la historia solicitamos y recibimos fondos federales

Fundación Punta de Mita recibió el certificado de más alto nivel de transparencia por parte de Cemefi

*¡Gracias!
a nuestros donantes, aliados y amigos.
todo es posible con ustedes*



QUERIDOS AMIGOS

Este año se cumplen 7 años desde que la Fundación Punta de Mita A.C. (FPM) comenzó oficialmente sus operaciones y empezó a tener un impacto positivo en la vida de los miembros de las comunidades que servimos. Cada año ha tenido logros y desafíos, y 2014 no ha sido la excepción.

La Junta Directiva y el Equipo Operativo de FPM puede mirar este año en retrospectiva con una gran sensación de orgullo y satisfacción sabiendo cuanto hemos alcanzado. Se tomaron grandes pasos no sólo para fortalecer a FPM internamente como institución, sino que también se tomaron acciones que realmente reflejan nuestro papel como la única Fundación Comunitaria en el Estado de Nayarit y en la región de la Bahía de Banderas.

Por primera vez en su historia, y gracias al haber obtenido el CLUNI (Clave Única de Inscripción al Registro Federal de las Organizaciones de la Sociedad Civil) el año pasado, FPM concursó y recibió una importante subvención de SEDESOL para las comunidades de Punta de Mita. Además, a través de nuestra membresía en Comunalía (Alianza de Fundaciones Comunitarias en México), se aprobó otra subvención de contrapartida para ser distribuida en 2015. Estas acciones confirman el compromiso continuo que tiene FPM hacia sus donantes, de que hará todo lo posible para maximizar cada centavo que aporten a la Fundación.

En 2014, FPM fue honrado al recibir el más alto nivel de Transparencia otorgado por CEMEFI, una de las organizaciones más antigua y de mayor prestigio en México. Esto, junto con el hecho de que FPM es auditada por un despacho externo anualmente desde el primer año de operaciones, ha convertido a la Fundación en una organización en la cual los donantes y otras asociaciones civiles confían plenamente y con quien quieren trabajar. Cada mes tenemos más y más organi-

zaciones que se unen a nuestro programa de Fondos de Desarrollo Comunitario, el cual les ofrece apoyos directos, conexiones, entrenamientos y desarrollo de capacidades.

Los invitamos a tomarse unos minutos para revisar la información financiera y operativa presentada en este reporte anual; pero más importantemente, **los invitamos a involucrarse**. Visiten nuestra página web donde podrán ver lo que, junto con nuestros aliados, beneficiarios y donantes, hemos logrado y algunas de nuestras necesidades actuales.

Nuestra misión, visión y compromiso a nuestros cuatro pilares de influencia (Educación, Salud, Medio Ambiente, y Desarrollo Comunitario) siguen inquebrantables. Como organización, hemos aprendido bastante en estos últimos años y junto con nuestros aliados continuaremos creciendo aprendiendo en los años que vienen.

Finalmente, quisiera agradecerles a ustedes: nuestros donantes, aliados y amigos. Ustedes hacen posible todo lo que hemos logrado. Entre más recibimos de su Tiempo, Tesoro o Talento, más podemos hacer para mejorar la calidad de vida y el empoderamiento de las comunidades a las que servimos, así como proteger la riquísima belleza natural y la biodiversidad que todos disfrutamos.

Atentamente,

Greg Stanton
Presidente del Consejo Fundación Punta de Mita.

UN VISTAZO A FUNDACIÓN PUNTA DE MITA

*construyendo capacidades,
empoderando
las fortalezas que ya existen*



Creemos
*en un enfoque integral
de nuestros cuatro pilares*

*Education, Health,
Community Development,
and Environment*

Misión

Mejorar la calidad de vida de las comunidades de la región de Punta de Mita y Bahía de Banderas, de forma sustentable, fortaleciendo al sector cívico en áreas de desarrollo comunitario, educativo, ambiental y salud.

Objetivo

Ser promotores de un cambio cultural, al inspirar a habitantes y visitantes de Punta de Mita y Bahía de Banderas para que, mediante sus propuestas, acciones y sueños, contribuyan al mejoramiento de nuestras comunidades, guiando los esfuerzos de otros grupos, organizaciones, corporaciones e individuos que compartan nuestros ideales.

¿Cómo trabajamos?

Fundación Punta de Mita trabaja bajo el modelo de Fundación Comunitaria. Las Fundaciones Comunitarias son instrumentos de la sociedad civil diseñados para **involucrar a todos los actores de cambio en el desarrollo de la comunidad**. Se enfoca en el Desarrollo de Grupos de Base: creando capacidades, empoderando las fortalezas que ya existen, fortaleciendo organizaciones, creando redes, promoviendo la sustentabilidad, generando capital social y promoviendo ciudadanía. Como Fundación Comunitaria, la Fundación Punta de Mita opera sus propios programas y proyectos comunitarios, apoya a otras organizaciones y a veces otorga subvenciones para proyectos externos.

Creemos en el desarrollo integral de cuatro pilares, Educación, Salud, Desarrollo Comunitario y Medio Ambiente. Estos deben trabajarse de forma conjunta para crear una base sólida en nuestras comunidades y la bahía en general. Como podrán ver, muchos de nuestros programas se entrelazan entre dos o más pilares.



*... inspirando
residentes y visitantes
de Punta de Mita y
Bahía de Banderas ...*



*... fortaleciendo al
sector cívico*



EDUCACIÓN

BENEFICIADOS

659

DIRECTOS



2,400

INDIRECTOS

ALIADOS

Indesol

Instituto Nacional de Desarrollo Social

EPICOR



Fundación Punta de Mita cree firmemente en el apoyo a la educación como forma de fomentar el progreso de nuestras comunidades. Aquí están los números:

1^a

SUBVENCIÓN FEDERAL

a. 1a Subvención Federal recibida por FPM para construir dos cocinas escolares y mejorar la nutrición

420

NIÑOS RECIBEN DIARIAMENTE DESAYUNO ESCOLAR

b. 420 niños reciben desayunos escolares diariamente gracias a la construcción de dos cocinas

2

ESTUDIANTES BECADOS

c. 2 estudiantes becados terminaron su 6o año de primaria en la 100% bilingüe Colegio Internacional Costa Verde

37

NIÑOS DE KINDER

d. 37 niños de kínder recibieron atención más personalizada al tener una maestra extra de apoyo

3

BANCAS DE CONCRETO CONSTRUIDAS

e. 3 mesas y 6 bancas de concreto construidas, 3 murales pintados en la Telesecundaria de Emiliano Zapata

150

PUPITRES ESCOLARES REPARADOS

f. 150 pupitres escolares reparados con hermosos materiales reciclados.





EDUCACIÓN

Este año fue muy importante para la Fundación en temas de educación:

ab. Recibimos nuestra primera subvención federal por parte de SEDESOL (Secretaría de Desarrollo Social, gobierno federal) para construir dos cocinas escolares completamente equipadas en las primarias de Emiliano Zapata e Higuera Blanca. Al programa se le dio una visión más completa al también incluir para cada escuela pequeños huertos y los materiales necesarios para que los estudiantes puedan cultivar sus propias verduras. Tener estas instalaciones permitió que estas primarias se inscriban al programa del DIF de desayunos escolares, garantizando de esta manera que los niños desayunen sanamente antes de comenzar sus clases. Además, se organizaron sesiones con la nutrióloga Elihud Salazar, de la Universidad de Guadalajara, para crear una serie de recetas sabrosas y balanceadas con los ingredientes que provee el DIF. Este año se beneficiaron a 420 estudiantes diariamente, con cientos por venir en los siguientes años.

c. 2014-2015 marca el último año de primaria en el Colegio Internacional Costa Verde en Sayulita de los últimos dos estudiantes becados por FPM, Alex Giovanni Guzmán Cano y Juan Manuel Valencia Galeana. Han recibido seis años de una educación excelente y 100% bilingüe que les permitirá soñar y alcanzar grandes metas, y algún día regresar a mejorar sus comunidades. Giovanni y Juan Manuel, ¡les deseamos mucha suerte!

d. Continuamos apoyando a la maestra Carmen como educadora en el Kinder de Corral del Risco. Tener una atención más personalizada y una proporción alumno/-

maestra baja, en esta edad es de particular importancia. Tener una maestra extra permite dar un mejor apoyo al desarrollo de estos 37 pequeños estudiantes.

e. La Telesecundaria Héroes de Chapultepec en Emiliano Zapata recibió un apoyo muy necesitado gracias a los voluntarios y la donación de PhProductions. Con su donación se pudieron reemplazar las ya muy decaídas bancas del patio, las cuales utilizan los grupos del Tele-Bachillerato para impartir clases en la tarde. En su lugar, se construyeron 3 bancas de concreto de colores, con sus respectivas mesas. Además, pasamos la mañana con los estudiantes de secundaria y los voluntarios de PhProductions pintando tres murales diseñados por los alumnos y los logos de la entrada a la escuela. Como parte de estas mejoras, también nos coordinamos con el municipio para que resanaran y pintaran toda la barda exterior.

f. Finalmente, gracias a otra generosa donación de la compañía Epicor, como parte de su retiro corporativo anual, mandamos a reparar 150 pupitres escolares, reemplazando los paneles de madera maltratados con material de plástico, colorido y 100% reciclado. Buscamos que los estudiantes se sientan orgullosos y bienvenidos en escuelas con instalaciones en buenas condiciones. Los pupitres se seguirán repartiendo durante 2015.

"para hacer de la escuela una experiencia más agradable"



MEDIO AMBIENTE

Una visión general, acercamiento y mejora integral hacia la comunidad, involucra necesariamente el medio que nos rodea. La Fundación está firmemente convencida que un medio ambiente balanceado y en buenas condiciones es vital para la salud, el crecimiento económico y el bienestar general de los habitantes de la Bahía de Banderas.

BENEFICIADOS

1,791

DIRECTOS



16,000

INDIRECTOS

ALIADOS



a. 500 estudiantes de primaria aprendieron sobre su entorno a través del programa Descubriéndonos en la Eco Red



b. 20 estudiantes universitarios entrenados para enseñar 20 unidades de educación ambiental



c. Más de 400 estudiantes entre kínder y preparatoria que ahora disfrutan de la sombra y frutos de los árboles plantados en las escuelas de Higuera Blanca



d. 2,307 bolsas jumbo de basura recogidas en la carretera entre La Cruz y Punta de Mita por los voluntarios Guerreros Jaguar



e. 742 guías de campo Viva Natura que ahora pertenecen a habitantes de la Bahía de Banderas, permitiéndoles aprender acerca de nuestras riquezas naturales



MEDIO AMBIENTE

d. 2014 fue un éxito rotundo para el programa de carreteras, tanto en cantidad como en calidad. Los Guerreros Jaguar (voluntarios comunitarios) recogieron 2,307 bolsas jumbo de basura en el tramo de 20 kilómetros entre La Cruz y Punta de Mita. El grupo de Guerreros Jaguares ha crecido a más de 100 voluntarios que limpian la carretera mes con mes en grupos rotantes de 40 personas. No sólo hay más participantes en el programa, si no que ellos mismos comienzan a tener sus propias iniciativas: A mediados del año sugirieron el también ir limpiando los zanjones que se crean entre las montañas y donde se acumula una gran cantidad de basura. Otro avance importante es la alianza creada con la Oficina de Visitantes y Convenciones de Riviera Nayarit, quienes donan las bolsas, guantes y aguas para la limpieza.

ab. Este año también se continuó con la implementación del programa de educación ambiental diseñado por EntreAmigos AC, Descubriéndonos en la EcoRed. Veinte estudiantes universitarios locales, entrenados por personal de EntreAmigos y la Fundación, nos donaron de su tiempo para completar las 20 lecciones del programa con 14 grupos de primarias públicas en Bahía de Banderas. Esto quiere decir que más de 500 estudiantes aprendieron acerca de su papel y su responsabilidad dentro del medio ambiente a través de juegos y actividades.

c. Por supuesto, es más probable que tanto niños como adultos cuiden el medio ambiente si están inmersos en él y entienden las maravillas que tiene. Con esta idea, FPM tiene dos proyectos:

1. El reverdecimiento de las escuelas públicas de Higuera Blanca- Kinder, Primaria, Secundaria y Prepa. La familia Dahl-Bob, Ken y Pat- generosamente donaron árboles, arbustos y plantas ornamentales a estas cuatro escuelas, una gran ayuda para estos niños tomando en cuenta que los estudios muestran que el jugar habitualmente en áreas naturales mejora dramáticamente los síntomas y problemas conductuales de Déficit de Atención Hiperactivo, beneficia la coordinación motriz, eleva la creatividad, e incluso las habilidades del lenguaje aumentan cuando los niños entienden, describir e interactuar con un ambiente mucho más complejo.

e. 2. La impresión, distribución y promoción de Viva Natura: Guía de campo de los anfibios, reptiles, aves y mamíferos del Occidente de México por Petr Myska. Esta guía completamente bilingüe e impresionantemente bella permite al lector ver y conocer a la fauna que nos rodea, con la esperanza de crear conciencia y las ganas de protegerlos. Los últimos pagos de importación y transportación se hicieron este año.

“es más probable que tanto niños como adultos cuiden el medio ambiente si están inmersos en él y entienden sus maravillas ”



DESARROLLO COMUNITARIO

Fundación Punta de Mita cree que para que haya un cambio perdurable hay que fortalecer a la comunidad y a todos sus actores y que sean ellos quienes impulsen el cambio desde adentro (contrario al asistencialismo, donde los beneficiarios son sujetos pasivos de la ayuda que reciben). Esto se traduce en acción de varias maneras: Dar a organizaciones sociales, grupos comunitarios y la comunidad en general una plataforma que genere redes de apoyo, capacitación y profesionalización (incluyendo a la misma Fundación Punta de Mita), y en ocasiones dando pequeñas subvenciones.

BENEFICIADOS

2,154 

DIRECTOS

42,470

INDIRECTOS

**DIPLOMADO
LIDERAZGO EN
FUNDACIONES
COMUNITARIAS**

a. 2 miembros del equipo de FPM acreditaron el Diplomado de Liderazgo en Fundaciones y participaron en intercambios con otras Fundaciones Comunitarias en México.

**XII
IBEROAMERICAN
SYMPOSIUM**

b. FPM participó en el XII Encuentro Iberoamericano de la Sociedad Civil: Nuevos Roles y Expresiones de la Sociedad Civil. Una oportunidad importante de crear alianzas y poder influir en políticas públicas.

**40
ORGANIZACIONES
SOCIALES**

c. 40 Asociaciones civiles y organizaciones de base fueron invitadas al programa de radio El Foco, dirigido por FPM.

ALIADOS



Comunalía
Alianza de Fundaciones
Comunitarias de México



FIBRECOMISO ESTERO EL SALADO
ZONA DE CONSERVACION
ECOLOGICA



Biblioteca los Mangos
Centro Cultural

**120
NIÑOS**

d. 120 niños asistieron al campamento de verano operado por PEACE y patrocinado por FPM.

**+600
NIÑOS**

e. 600+ niños participaron en actividades de Educación Ambiental guiadas por FPM durante eventos del Estero El Salado y el campamento de verano de Biblioteca los Mangos.

**+2,000
PERSONAS**

f. Más de 2,000 personas beneficiadas en eventos de la comunidad (Fiestas Patronales y Día de las Madres) en los que apoyo FPM

DESARROLLO COMUNITARIO



a. Nuestra Coordinadora de Comunicaciones y nuestro Director Ejecutivo completaron el Diplomado de Liderazgo en Fundaciones Comunitarias impartido por Comunalía (Alianza de Fundaciones Comunitarias de México). Esto les dio importantes herramientas, nuevas conexiones, y ejercicios prácticos para mejorar a la Fundación, este diplomado incluyó intercambios de una semana para aprender acerca de las fortalezas de otras Fundaciones Comunitarias en México. Nuestro Director Ejecutivo también participó en el XII Encuentro Iberoamericano de la Sociedad Civil: Nuevos Roles y Expresiones de la Sociedad Civil. En México, el sector civil está pasando por muchos cambios, FPM está orgullosa de estar participando en estos nuevos análisis, trabajando en conjunto y buscando tener un impacto duradero en las políticas públicas que nos regulan.

c. Hay muchas organizaciones en la región que hacen un trabajo extraordinario. Sin embargo, muchas veces no tienen las plataformas adecuadas para compartir sus éxitos, para invitar al público en general a sus eventos, o para pedir voluntarios y donaciones. En 2014, la Fundación Punta de Mita dio justamente esta plataforma a un poco más de 40 organizaciones y grupos comunitarios a través del programa de radio “El Foco,” en C7 Jalisco Radio. Los invitados usaron esta hora semanal para platicarnos acerca de sus actividades, de sus obstáculos, soluciones e interesantes dilemas a los que se enfrentan las asociaciones civiles en México.

d. Fundación Punta de Mita también cuenta con un programa de “subvenciones a la comunidad,” con ellas se buscan apoyar iniciativas y eventos comunitarios que benefician a todos. Este año, FPM dio dos pequeñas subvenciones, una para la celebración del Día de las Madres en Emiliano Zapata y la otra para las Fiestas Patronales de Corral del Risco. Más de 2,000 personas fueron beneficiadas durante estas celebraciones.

f. Además, FPM otorgó una subvención más grande para cubrir por completo los gastos del Campamento de Verano PEACE 2014. El campamento fue un gran éxito, atendiendo a aproximadamente 120 niños. Tuvieron clases de música, manualidades, deportes, etc. por casi dos semanas.

“El Desarrollo Comunitario exige la participación voluntaria, consciente y responsable de los individuos en la resolución de sus propios problemas”



SALUD



Una buena salud es la base fundamental del bienestar humano. Por lo tanto, la Fundación Punta de Mita dirige gran parte de sus esfuerzos a asegurarse que la comunidad tenga los espacios, información y herramientas necesarias para llevar una vida activa y saludable.



a. 350 participantes en clases semanales de activación física (fútbol femenino, zumba, voleibol y aerobics)



b. 24 nuevas pelotas de fútbol, voleibol y básquet



c. 10,000m² mantenidos por FPM, incluyendo cancha de fútbol, cancha de voleibol/básquet, espacio de actividades techada multiusos, juegos para niños y baños)

Centro Deportivo. Fundación Punta de Mita labora arduamente para mantener los casi 10,000 metros cuadrados de instalaciones del Centro Deportivo Comunitario en estado óptimo. El mantenimiento del Centro incurre gastos regulares incluyendo la reparación de instalaciones por el uso normal de estas, mantener los baños y áreas públicas limpias, conservar las canchas de pasto en buenas condiciones, y pagar a los instructores que dan las clases al público. Las instalaciones del Centro Deportivo incluyen una cancha de fútbol tamaño profesional, una cancha de cemento para básquetbol y voleibol, pequeña cancha de pasto multiusos, área techada multiusos, área de juegos infantiles y baños para los más de **400 usuarios semanales**.

El Centro Deportivo beneficia a las comunidades de Higuera Blanca, Emiliano Zapata y Corral del Risco, así como incontables otros que visitan el Centro durante sus clases públicas, torneos deportivos y otras actividades. Sus clases de zumba, voleibol, fútbol y aerobics se han convertido en una oportunidad invaluable para reunirse, divertirse y aprender los unos de los otros. Además, representa una oportunidad para el fortalecimiento comunitario invaluable, un lugar donde la comunidad, el municipio y organizaciones locales (incluyendo FPM), trabajan juntos para crear un lugar sustentable. Esta sustentabilidad será la principal enfoque de la Fundación hacia el Centro Deportivo hacia el futuro.

ALIADOS

FONDOS DE DESARROLLO COMUNITARIO



Un Fondo de Desarrollo Comunitario es un acuerdo de colaboración entre FPM y una organización social o de base, estos fondos tienen como propósito fortalecer a las organizaciones a través de: consultas, talleres, visibilidad, recibos deducibles, reportes a donantes, etc. Creemos que al trabajar junto con las organizaciones, el impacto se multiplica en la región y en la comunidad.

En 2014 contamos con un total de once Fondos de Desarrollo Comunitario. A continuación encontrará una breve descripción de sus objetivos y los proyectos que llevaron a cabo a través de su Fondo en FPM durante el año.



ACTION IN LA CRUZ

1. Un grupo muy activo de residentes de La Cruz de Huanacaxtle que buscan mejorar la limpieza de las calles de su comunidad. Con un programa de voluntarios, este proyecto contó con el fondo para realizar la limpieza de playa y comunidad durante dos meses; estos voluntarios reciben al final una despensa.



ANGELS

2. Este maravilloso grupo de mujeres filantrópicas de Punta Mita han estado trabajando incansablemente por ya varios años, recaudando fondos para invertir en proyectos innovadores que enriquezcan la vida de la comunidad. Este año decidieron invertir en las familias de Punta de Mita a través de otro de nuestros Fondos, Bienestares AC.

BIENESTARES AC

3. Bienestares cree firmemente que para poder mejorar nuestro entorno, tenemos que comenzar por el Desarrollo Humano. Utilizando a la familia como la unidad natural en la cual enfocar este desarrollo, Bienestares conduce talleres de autoestima y desarrollo personal para niños, adolescentes y padres de familia, todo esto gracias a la generosa inversión de los Angels.

www.bienestares.org



FIRE EMS

4. Como parte de los esfuerzos de “Firefighters Crossing Borders” (Bomberos Sin Fronteras) para renovar y actualizar los servicios de emergencias en toda la Bahía de Banderas, el Fondo Fire EMS trabaja para entrenar salvavidas, tanto profesionales como voluntarios, de las comunidades cercanas a Punta de Mita. Gracias en parte a las donaciones que recibieron a través de su Fondo, este año Fire EMS pudo traer a seis bomberos instructores de Estados Unidos, para impartir talleres a más de 100 miembros de protección civil; además de reparar una camioneta de servicios de emergencia y comprar uniformes. Bomberos Sin Fronteras también está trabajando en conjunto con la Asociación Regional de Bomberos, Clubes de Rotarios locales, Protección Civil y Pro-Sayulita.

www.firefighterscrossingborders.org



MANTA PROJECT

5. Como parte de una iniciativa global para conocer el estado actual de las manta rayas oceánicas, investigadores del Instituto Oceanográfico Scripps visitaron nuestras costas y, para su sorpresa, encontraron una importante agrupación de Manta Rayas en la región sur de nuestra Bahía. Con su fondo FPM actualmente llevan a cabo salidas de investigación todo el año desde Yelapa, entrenando a estudiantes universitarios locales (del ITBB) en técnicas de investigación, y creando conciencia sobre estos majestuosos animales en la comunidad de pescadores.

marmex.org



RETO

6. (Red Tortuguera) ReTo con la finalidad de crear una red de colaboración entre los campamentos tortugueros de toda la región, y los comprometidos conservacionistas. Esta red actualmente incluye trece campamentos a lo largo de la costa sur de Nayarit hasta Cabo Corrientes, y cada día crece más.

Con el dinero que recaudaron a través de su Fondo, ReTo pudo reparar y dar mantenimiento a los campamentos dañados por las severas tormentas que tuvimos este año, permitiéndoles mantener a salvo más de 1,000 nidos de tortugas en peligro de extinción.

redtortuguera.org

FONDOS DE DESARROLLO COMUNITARIO



Un Fondo de Desarrollo Comunitario es un acuerdo de colaboración entre FPM y una organización social o de base, estos fondos tienen como propósito fortalecer a las organizaciones a través de: consultas, talleres, visibilidad, recibos deducibles, reportes a donantes, etc. Creemos que al trabajar junto con las organizaciones, el impacto se multiplica en la región y en la comunidad.

En 2014 contamos con un total de once Fondos de Desarrollo Comunitario. A continuación encontrará una breve descripción de sus objetivos y los proyectos que llevaron a cabo a través de su Fondo en FPM durante el año.



RUTA 383

7. Cooperativa de artistas que busca democratizar el arte, llevándola a la calle y al alcance de todos. Este año continuaron con la muestra de murales itinerantes que crearon el año pasado junto con la Iniciativa Bahía de Bandera AC.

ruta383.com



ECOBAC

8. Ecología y Conservación de Ballenas AC, son los defensores por excelencia de las ballenas en Bahía de Banderas. Sus soluciones al problema son integrales, incluyendo educación, con talleres y certificaciones para tour operadores y pláticas educativas para las escuelas, así como investigación, manteniendo una impresionante base de datos de avistamientos de ballenas jorobadas (usando sus aletas caudales como “huellas digitales” para identificarlas), lo que les permite estudiar sus patrones migratorios y sociales. También son los fundadores originales de RABEN (Red de Asistencia a Ballenas Enmalladas), un grupo de profesionales altamente entrenados para ayudar a ballenas que quedan enredadas en redes de pesca a la deriva.

www.whalephoto.org



CELEBRATE THE BEAT

9. Dirigido a niños de primaria, diseñado para llevarse dentro del programa escolar oficial en la edad de ‘cuando los estudiantes aprenden a aprender’, entre cinco y doce años. No les enseñan sólo a bailar, les dan herramientas para lograr mayor concentración en lo que hacen, compromiso en lo que emprenden, mejorar sus hábitos de vida, además de ponerlos en contacto con la música y lo que esta representa.

En 2014 crearon una coreografía basada en el tema “El Lorax”, con la que los niños además de divertirse y lograr mayor concentración y obtener habilidades psicomotrices, aprendieron valores ecológicos. Esta coreografía fue presentada por más de 150 niños en el Centro Deportivo Punta de Mita.

www.ctbeat.org



ENTREAMIGOS

10. Comenzó con una idea muy simple: *Enseñar lo que sabes e invitar a otros a que hagan lo mismo*. The vision of EntreAmigos is to provide children and the families of San Pancho the skills and abilities they need to contribute positively to their communities.

En el 2014 trabajamos en conjunto FPM y Entreamigos en el programa Descubriéndonos en la EcoRed, taller ecológico impartido a aproximadamente 500 niños de 10 escuelas públicas de la Bahía de Banderas y una en Puerto Vallarta.

entreamigos.org.mx



CENTRO COMUNITARIO LA CRUZ

11. Cuando hay un espacio de cohesión en una sociedad, los habitantes se conocen y conviven creando una verdadera comunidad.

El arte la cultura y la conciencia nos dan elementos para poder desarrollar capacidades, para expresar emociones y sentimientos, desarrollar habilidades de comunicación, lo que inicia un proceso de empoderamiento y autoestima sumamente necesario para resolver los conflictos de manera no violenta.

- ◆ Arte, cultura y desarrollo social
- ◆ Ecología
- ◆ Actividades lúdicas y deportivas

www.facebook.com/centrocomunitariolacruz

ALIADOS SOCIOS Y DONANTES

CEMEFI

El 14 de agosto de 2014, Fundación Punta de Mita recibió la carta de acreditación como organización institucional y transparente por parte de CEMEFI (Centro Mexicano de la Filantropía). CEMEFI es de las más prestigiosas organizaciones sin fines de lucro del país y tiene como objetivo principal “Mejorar el entendimiento y la percepción del gobierno, tomadores de decisiones y del público en general sobre las actividades, características y valor social producido por las organizaciones del sector y por CEMEFI”.

El primer paso para ser acreditado es convertirse en un miembro de CEMEFI, posteriormente se presenta la documentación para demostrar que se cumple con los criterios de una organización transparente y establecida.



**INSTITUCIONALIDAD
Y TRANSPARENCIA**
Cemefi

PATROCINADORES CORPORATIVOS



Recibimos de Google un grant para organizaciones no lucrativas, que nos permite utilizar su plataforma AdWords de forma ¡gratuita!

PATROCINADORES



ALIADOS



Informe de los auditores Independientes

AL H. CONSEJO DIRECTIVO DE FUNDACION PUNTA DE MITA, A.C.

P R E S E N T E

Hemos auditado los estados financieros adjuntos de **Fundación Punta de Mita, A.C.**, que comprende el estado de situación financiera al 31 de diciembre de 2014, el estado de actividades y flujo de efectivo correspondiente al ejercicio terminado en dicha fecha, así como un resumen de las políticas contables significativas y otra información explicativa.

Responsabilidad de la Administración en relación con los estados financieros

La Administración es responsable de la preparación y presentación razonable de los estados financieros adjuntos de conformidad con las Normas de Información Financiera Mexicanas y del control interno que la Administración considere necesario para permitir la preparación de estados financieros libres de desviación material, debido a fraude o error.

Responsabilidad del auditor

Nuestra responsabilidad es expresar una opinión sobre los estados financieros adjuntos basada en nuestra auditoría. Hemos llevado a cabo nuestra auditoría de conformidad con las Normas Internacionales de Auditoría. Dichas normas exigen que cumplamos los requerimientos de ética, así como que planifiquemos y ejecutemos la auditoría con el fin de obtener una seguridad razonable sobre si los estados financieros están libres de desviación material.

Una auditoría conlleva la aplicación de procedimientos para obtener evidencia de auditoría sobre los importes y la información revelada en los estados financieros. Los procedimientos seleccionados dependen del juicio del auditor, incluida la evaluación de los riesgos de desviación material en los estados financieros debido a fraude o error. Al efectuar dichas evaluaciones del riesgo, el auditor tiene en cuenta el control interno relevante para la preparación y presentación razonable por parte de la Asociación de los estados financieros, con el fin de diseñar los procedimientos de auditoría que sean adecuados en función de las circunstancias, y no con la finalidad de expresar una opinión sobre la eficacia del control interno de la Asociación.

Una auditoría también incluye la evaluación de lo adecuado de las políticas contables aplicadas y de la razonabilidad de las estimaciones contables realizadas por la administración, así como la evaluación de la presentación de los estados financieros en su conjunto.

Fundamento de la opinión sin salvedades

Considero que la evidencia de auditoría que he obtenido en mi auditoría proporciona una base suficiente y adecuada para sustentar mi opinión sin salvedades.

Opinión

En nuestra opinión, los estados financieros adjuntos presentan fielmente, en todos los aspectos materiales, la situación financiera de Fundación Punta de Mita, A.C., al 31 de diciembre de 2014, así como el estado de actividades y de flujos de efectivo correspondiente en todos los aspectos materiales al año terminado en dicha fecha, de conformidad con las Normas de Información Financiera Mexicanas.

Otras cuestiones

A partir del año 2010 entra en vigor la NIF B-16 "Estados financieros de entidades con propósitos no lucrativos", emitida por el Consejo Mexicano para la Investigación y Desarrollo de Normas de Información Financiera, A.C., la cual deja sin efectos el anterior Boletín B-16.

Como se menciona en la nota 1-L, para cumplir con lo establecido en las Normas de información financiera, los Estados financieros de la Asociación cambian su presentación respecto al año anterior para cumplir adecuadamente con las reglas de presentación para la información de las personas morales con fines no lucrativos.

Hernández Álvarez, S.C.
C.P.C. Carlos G. Hernández Hernández
Registro en la Dirección General de Profesiones 1957855

Puerto Vallarta Jalisco a 03 de Agosto de 2015

FUNDACIÓN PUNTA DE MITA A.C.
Estado de Situación Financiera
 Por los años terminados el 31 de Diciembre de 2014 y 2013
 (Cifras en Pesos)

	2014				2013
	No restringido	Temporalmente Restringido	Permanentemente Restringido	Total	
<u>ACTIVO</u>					
Circulante					
Efectivo (Nota 2-b)	\$ 822,301	\$ -	\$ -	\$ 822,301	\$ 917,624
Inversiones en instrumentos financieros	76,066			76,066	-
Deudores Diversos	14,188	-	-	14,188	-
Impuestos por recuperar	2,282			2,282	1,232
Otros Activos	-	-	-	-	23,026
Total activo circulante	\$ 914,837	\$ -	\$ -	\$ 914,837	\$ 941,882
No circulante					
Mobiliario y Equipo Neto (Nota 2-d)	1	-	-	1	701
Total de activo no circulante	1			1	701
TOTAL DE ACTIVO	\$ 914,838	\$ -	\$ -	\$ 914,838	\$ 942,583
<u>PASIVO</u>					
Cuentas por pagar	\$ 4,523	\$ -	\$ -	\$ 4,523	\$ 11,434
Obligaciones fiscales (Nota 4)	64,354	-	-	64,354	21,393
TOTAL PASIVO	\$ 68,877	\$ -	\$ -	\$ 68,877	\$ 32,827
<u>PATRIMONIO CONTABLE</u>					
No restringido	-\$ 63,795	-	\$ -	-\$ 63,795	-\$ 1,033,230
Restringido Temporalmente	-	909,756	-	909,756	1,942,986
Restringido Permanentemente	-	-	-	-	-
Total de patrimonio contable(Nota 5)	-\$ 63,795	\$ 909,756	\$ -	\$ 845,961	\$ 909,756
TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO	\$ 5,082	\$ 909,756	\$ -	\$ 914,838	\$ 942,583

Las notas adjuntas son parte integrante de estos estados financieros

FUNDACIÓN PUNTA DE MITA A.C.
Estado de Actividades
 Por los años terminados el 31 de Diciembre de 2014 y 2013
 (Cifras en Pesos)

	2014			2013	
	No restringido	Temporalmente Restringido	Permanentemente Restringido		Total
Ingresos					
Donativos en Efectivo	\$ 3,063,294	\$ -	\$ -	\$ 3,063,294	\$ 1,681,522
Rendimiento de inversiones	2,514	-	-	2,514	
Productos financieros	62,422	-	-	62,422	184,408
Otros Ingresos	-	-	-	-	7,295
Total de ingresos	\$ 3,128,231	\$ -	\$ -	\$ 3,128,231	\$ 1,873,225
Gastos					
Por programa:					
Educación	\$ 738,342	\$ -	\$ -	\$ 738,342	\$ 399,389
Ecología y Medio Ambiente	214,494	-	-	214,494	113,339
Nutrición	-	-	-	-	17,639
Organización Comunitaria	278,285	-	-	278,285	73,680
Fondo "Celebrando el Ritmo"	128,490	-	-	128,490	250,972
Centro Deportivo	363,442	-	-	363,442	736,131
Fondo "Angels Luncheon"	267,044	-	-	267,044	187,819
Acción en la Cruz	27,874	-	-	27,874	22,875
Bienestares	-	-	-	-	9,045
Entre Amigos	82,045	-	-	82,045	12,499
Programas Generales	888,655	-	-	888,655	784,690
Por apoyo:					
Gastos de administración	149,615	-	-	149,615	75,189
Gastos financieros	53,740	-	-	53,740	223,188
TOTAL DE GASTOS	\$ 3,192,026	\$ -	\$ -	\$ 3,192,026	\$ 2,906,455
Cambios en el patrimonio no restringido	- 63,795	-	-	63,795	- 1,033,230
Cambio neto en el patrimonio	-\$ 63,795	\$ -	\$ -	-\$ 63,795	-\$ 1,033,230
Patrimonio al inicio del año	909,756	-	-	909,756	1,942,986
Patrimonio contable al final del año	\$ 845,961	\$ -	\$ -	\$ 845,961	\$ 909,756

Las notas adjuntas son parte integrante de estos estados financieros

FUNDACIÓN PUNTA DE MITA A.C.

Estado de Flujo

Por los años terminados el 31 de Diciembre de 2014 y 2013

(Cifras en Pesos)

	2014	2013
Patrimonio contable al final del ejercicio	-\$ 63,795	-\$ 1,033,230
Partidas relacionadas con actividades de inversión		
Depreciaciones y amortizaciones	700	2,102
Partidas relacionadas con actividades de inversión		
Suma	\$ 700	\$ 2,102
MAS (MENOS) :		
Cuentas por cobrar	\$ 7,789	-\$ 23,026
Disminución en proveedores	(6,912)	(59,762)
Otros activos y pasivos circulantes	(76,066)	
Obligaciones fiscales	42,961	
Flujos netos de efectivo de actividades de operación	-\$ 95,323	-\$ 1,113,916
Efectivo excedente para aplicar en actividades de financiamiento (Resultado positivo)	-	-
Efectivo a obtener de actividades de financiamiento (Resultado negativo)	-\$ 95,323	-\$ 1,113,916
Incremento neto de efectivo y demas equivalentes de efectivo	- 95,323	- 1,113,916
Efectivo al inicio del año	917,624	2,031,540
Efectivo al final del año	\$ 822,301	\$ 917,624

Las notas adjuntas son parte integrante de estos estados financieros